

"With innovation and humility, accepting the opinion of others, we will achieve the desired quality, without ever losing sight of our past"

Carlos Peixoto

CONDITIONS CLIMATIQUES

L'année 2017 a enregistré pratiquement la moitié de la précipitation tombée en 2016. Après un hiver sec, la tendance s'est maintenue au printemps et, à partir du début du mois de mai, absence de pluies marquantes. Malgré ce stress hydrique, les vignobles se sont révélés notoirement résistants. Les températures moyennes enregistrées entre mars et juin ont été plus élevées que celles de l'année précédente, avec des écarts à hauteur de 4°C. Outre la montée des températures moyennes, qui a été une constante de ces dernières années, les événements climatiques sévères se sont montrés plus fréquents.

CYCLE VEGETATIF

Le bourgeonnement est survenu quasi une semaine plus tôt que la moyenne, et tout le cycle a été très précoce. La floraison a débuté la première semaine du mois de mai, et fin juin est apparue la véraison. La maturation a elle aussi été anticipée, entraînant un début de vendange des raisins blancs et des raisins rouges presque en simultané.

VENDANGE

Fin juillet, les raisins du domaine de Bom Retiro étaient déjà mangeables. Le 22 août a débuté la vendange au Bom Retiro et, à l'inverse des années précédentes, elle n'a pas été interrompue. C'est la première fois que nous avons enregistré une vinification au Pressoir de Touriga Nacional de Bom Retiro avant le Touriga Nacional de Ervamoira. La vendange s'est déroulée à un bon rythme, par un temps chaud et sec jusqu'au dernier jour de l'été, le 21 septembre.

Vendangés le 24 août et malgré un processus rapide de maturation, les raisins de Urtiga sont arrivés à un état homogène, avec l'expression fruitée et la complexité qui leur sont caractéristiques, allié à une extraction facile de la couleur et à des tanins fins.





Du 8 au 21 août, s'est déroulée la cueillette des raisins blancs. Le Rabigato et l'Arinto furent les cépages au comportement moins radical, alors que le Viozinho a dû être cueilli rapidement afin d'en préserver la délicatesse.

Quant aux rouges, nous avons commencé par le Tinta da Barca plus tôt que d'habitude, le 10 août. Et la cueillette s'est poursuivie en un pas très accéléré. Le cépage dominant - le Touriga Nacional - a eu une vendange polarisée. Il y avait, d'un côté, les parcelles qui atteignaient subitement des degrés alcooliques élevés et, d'un autre côté, celles qui mûrissaient lentement. La vendange au Domaine de Ervamoira s'est terminée le 20 septembre avec les Tourigas Francas.

La vendange a débuté le 12 août. Inédite dans sa précocité, celle des blancs ne s'est jamais arrêtée et fut conclue le 24 août. La vendange des raisins rouges s'est déroulée entre le 24 août et le 14 septembre. Les baies, de très petite taille, ont révélé des arômes mûrs et d'énorme concentration. Nous avons attendu dix jours pour que les Tourigas Nacional et Franca atteignent un parfait état de maturation.





"Les vins de Porto sont expressifs, concentrés et d'un caractère exceptionnel"

Ana Rosas

VIN DE PORTO

VIN DE PORTO BLANC

Les raisins blancs au degré alcoolique élevé et dotés d'une bonne acidité ont produit des vins très aromatiques et agréables. Le Lágrima blanc a donné un vin de bon volume en bouche et frais, alors que le Porto blanc se révèle plus délicat et élégant.

VIN DE PORTO ROUGE

Le Tinta Barroca est entré au pressoir avec des degrés toujours élevés d'alcool potentiel, dont le résultat s'est soldé par des vins bien concentrés en couleur et arôme, floraux et élégants. Le Tinta Roriz a mûri plus tard et produit des vins plus légers avec de bons arômes fruités et des tanins équilibrés.

Le Sousão a présenté des comportements très différents dans les deux sous-régions, très mûr dans le Douro Supérieur et frais et fruité dans le Cima Corgo. Le dernier cépage cueilli, comme habituellement, fut le Touriga Franca de Bom Retiro qui, vinifié dans le pressoir, présente une bonne concentration, des arômes de bruyère et un tanin ferme, mais savoureux.

De souligner également l'extraordinaire qualité de nos vieux vignobles qui ont donné des vis complexes et élégants, très concentrés.

Le Tinto Cão de Ervamoira, vinifié dans le pressoir, s'est révélé véritablement exceptionnel, avec un arôme vibrant de fraise, délicieusement fruité en bouche et avec des tanins bien intégrés. La qualité de ce vin est tellement supérieure que, malgré le peu de couleur du cépage, nous sommes amenés à considérer qu'il s'est agi de l'un des points d'orgue de cette vendange.

Le cépage roi de cette vendange fut sans nul doute le Touriga Nacional, merveilleux dans les deux domaines: dans le Bom Retiro, à Cima Corgo, il produisit des vins d'un rouge vif, fruités, avec de délicats arômes floraux et, dans celui de Ervamoira, dans le Douro Supérieur, d'un rouge-pourpre avec des nuances bleutées typiques de la région, des arômes de framboise et de fraise et, en plus, assez étoffés.





"Des blancs aromatiques, pleins et équilibrés, et les rouges du Douro bien structurés et complexes en arômes"

Teresa Ameztoy

VIN DU DOURO

VIN DU DOURO BLANC

Les vins blancs issus des sols schisteux du Domaine de Ervamoira révèlent un bon équilibre, un caractère mûr et sont gras en bouche.

Dans le Domaine de Bons Ares, situé sur un affleurement de granit, le vin blanc a révélé des degrés élevés mais aux arômes exubérants et plein d'acidité.

VIN DU DOURO ROUGE

Les vins rouges du Domaine de Ervamoira sont très concentrés et riches en tanin. Il a fallu faire preuve de beaucoup de suavité et de peu d'extraction pendant la vinification. Pour l'instant, la qualité de ces vins paraît excellente.

Dans une année exceptionnelle telle que celle-ci, les vins des sols granitiques de Bons Ares ont des arômes mûrs, mais avec la pureté qui les caractérise. Les vins sont concentrés mais moins acides que d'habitude.

CONCLUSION

L'année 2017 a décidément été précoce en termes phénologiques et marquée par le manque de précipitation pendant la période végétative. Comme il fallait s'y attendre, la vendange a été anticipée et rapide, surtout dans les zones élevées du Douro Supérieur. Des raisins sains, des baies de petite taille et un bon niveau de maturation sont les principales caractéristiques de l'année, bien qu'une certaine déshydratation ait contribué à un moindre rendement des raisins. Une bonne année en perspective.

